

Precio de suscripción

Mes.	2'75
Trimestre.	8'25
Semestre.	16'50
Año.	33'00



LUCHA

Diario de Teruel al servicio de España

Año II—Número 74

Teruel, sábado 27 de Febrero de 1937

Precio 15 céntimos

En Asturias continúa la ofensiva "rusa"

En la jornada de ayer el enemigo presionó en los sectores San Roque y San Claudio siendo violentamente rechazado, causándole grandes pérdidas.—También en el Sur fué rechazado un ataque enemigo, en Sierra Nevada, haciéndole muchas bajas.—En los demás frentes, sin novedad.—¿Será sustituido Largo Caballero?—Otra sublevación de campesinos en Levante.—Siguen pasándose a nuestras filas muchos milicianos con armas

¿Será sustituido Largo Caballero?

Gibraltar.—Los informes que se reciben de las agencias desde Valencia aseguran que el señor Largo Caballero será sustituido como presidente del Consejo de ministros en fecha no muy lejana, por el actual ministro anarquista, que ocupa la cartera de Justicia, señor García Oliver.

Parece ser que esto se debe a que los anarquistas, dueños de la situación en casi todo el territorio rojo, lo han exigido así.

Esta determinación fué tomada después de unas violentas declaraciones del señor García Oliver, en las que afirmó que era necesario el eliminar a los partidos moderados y que los anarquistas controlasen toda la vida del territorio rojo,

De una cosa a otra...

París.—«Los anarquistas de la F. A. I., que gritaban a los nacionales «¡No pasarán!», obstruyen el paso a los ministros de Largo Caballero al grito de «¡No escaparéis!»

Parece ser que el ministro de la Marina y del Aire del Gobierno de Valencia, Indalecio Prieto, para no perder la costumbre de encontrarse siempre en el mejor lado de la frontera en el momento de los derrumbamientos revolucionarios, de-

sea se le nombre para ocupar el cargo de embajador en Londres.

No sabemos si el Gobierno británico lo reconocerá como tal, pero dudamos que obtenga antes el asentimiento de la F. A. I. y de la C. N. T., que ha decidido acabar con huída de los «personajes socialistas» provistos de misiones o embajadas en el extranjero.

No sólo la C. N. T. y la F. A. I. proclaman en sus diarios que los pontífices socialis-

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial del Cuartel General, correspondiente al día de ayer, dice así.

Ejército del Norte.—Quinta y Sexta Divisiones; Sin novedad con cañoneo intenso.

Octava División.—Frente de Asturias: En el día de hoy el enemigo presionó en los sectores de San Roque y San Claudio, siendo rechazado con grandes pérdidas.

Durante todo el día estuvo su artillería disparando contra la población.

Se comprueba el desaliento que existe en el campo rojo, debido a las continuas derrotas y a la inutilidad de sus esfuerzos.

Cuerpo del Ejército de Madrid.—Divisiones de Avila, Soria y reforzada de Madrid: Sin novedad con ligeros tiroteos.

Ejército del Sur.—Se ha rechazado un ataque enemigo en Sierra Nevada causándole muchas bajas y cogiendo tres milicianos con armamento.

Nota.—En todos los frentes, es grande la cantidad de milicianos con armamento que se pasan a nuestras filas.

Nuevas sublevaciones de los campesinos levantinos

Roma.—En los territorios del litoral levantino dominado por los marxistas han estallado nuevas sublevaciones de campesinos.

La agencia alemana D. N. B., asegura que esto se debe a que se están llevando numerosos trabajos de fortificación en los campos de los campesinos más humildes, lo que unido a la continua requisita por parte de los comités de los productos agrícolas, ha traído como consecuencia el completo agotamiento de los trabajadores de la tierra que se encuentran en la miseria más espantosa.

En distintos pueblos de Valencia, ha habido choques violentos, por dicho motivo, entre milicianos y campesinos a consecuencia de los cuales han resultado muertos una gran cantidad de estos últimos,

La noticia de estos choques a causado verdadera indignación entre el resto de los trabajadores de la tierra de la huerta valenciana y murciana.

en el mismo despacho ministerial, al mismo tiempo que aguzan el oído para oír cuanto el ministro dice a sus visitantes.

He ahí el régimen «libertario» al que están sometidos los hombres que representan y gobiernan la República española, democrática, parlamentaria y constitucional.»

tas del Gobierno de Valencia no se escapan, sino que han tomado las medidas necesarias para que no puedan hacerlo; precisamente el más vigilado es Indalecio Prieto, especialista de la huída.

Una persona llegada recientemente de Valencia, y que tuvo la ocasión de visitar al señor Prieto, pudo comprobar que dos milicianos de la F. A. I., uniformados y armados, instalados en espléndidos butacones hacen la guardia, día y noche,

Mujer: cuida al herido. Y si tanto no quieres hacer, visítale, mímale. Un herido por la metralla roja, puede ver, en cualquier mujer que se le acerque al lecho, una representación legítima de España. Por una vez, siéntete con honor y dicha española y considérala tu hijo. Está herido por haber velado y luchado por tu honor. Teófilo Ortega

Editorial

Y la Falange limpiará...

Se habla mucho por bocas hipócritas sabiendo demasiado el alcance de sus venenosas palabras. Y se repite por los ignorantes.

«La Falange es atea» .. Y por más que esas bocas hablen para nuestro descrédito, jamás lograrán sus traidores propósitos. Porque poco es el tamaño de la serpiente para pisar siquiera el calcañar del coloso. Y serpiente son esas gentes mezquinas y coloso la Falange. Y no valen ante su nobleza y su gallardía y su limpieza de espíritu esas insinuaciones cobardes...

Lo que les sucede a esas gentes, es que han traficado demasiado con y en el Templo. Y temen. Porque están seguros, lo saben por nuestra recta actuación, que la vuelta de los hombres de la Falange, será como la vuelta del espíritu de Jesús a España. Y a latigazos se echará a esas gentes del Templo del Señor...

Son esas las gentes que piensan todavía—¡Señor, hasta cuándo!—en ricos y pobres, nobles y plebeyos. Y el dinero se pudre en sus arcas y sordos son para el dolor de los humildes. Gentes de puro y anillo, que dan dos reales para el plato único y se creen con derecho a que la Juventud dé su vida para sus intereses...

Y eso se acabó. No más ricos, ni más pobres, separados por el odio del dinero. No más noblezas idiotas de castas. No más dinero improductivo...

Se acabaron para siempre los abusos y el desprecio de unos para otros... Hermanos en el amor y el sacrificio por España, queremos a todos...

Esa es la única verdad de nuestro sentir... Pijarse bien ¡hermanos...!

Y porque queremos eso que tropieza con el egoísmo panzudo de ciertos señores, se nos llama comunistas y ateos, y otras mil barbaridades...

Por nosotros que digan... Pero las palabras tontas se pagan caras y más, mucho más, el querer aferrarse a privilegios que van contra toda razón de justicia...

Así que, señores egoístas, mucho cuidado con lo que se dice. Porque muchos o pocos volverán del frente nuestros camaradas, y hablarán. Y ellos han luchado y han sufrido y pasaron miserias y dolores por todos. Y acostumbrados están a padecer. Y nada les importará, ellos que supieron derrotar a un bárbaro enemigo, derrotar otra vez a otro enemigo cobarde.

Y tenga en cuenta ese enemigo cobarde, que ya nos duele la cabeza el escuchar sus murmuraciones canallas y que un refrán español dice: «Por la boca muere el pez».

Y la Falange que es Justicia y nobleza y fortaleza de espíritu, no consentirá jamás a los emboscados, a los traidores, a los egoístas...

A toda esa fauna inmoral de comerciantes ladrones, industriales explotadores y caciques sin entrañas. Hemos venido a la vida española para limpiar y limpiaremos por encima de todos, los obstáculos que se nos opongan y las insidias que se nos lancen...

Porque nuestro grito de Patria, Pan y Justicia, debe sonaros a vosotros como un grito de guerra:

Hay que eliminar al usurero, al ladrón y al cacique. Son demasiado rastroseros para convivir con nosotros.

Y la Falange, cumple siempre lo que dice...

P. P.

Entonces...

Un gesto en la hora adversa

Después de aquel grito dado en Sevilla, que la España de nuestros días ha repetido con eco fervoroso y unánime—pues Dios quiso, para hacerlo victorioso y definitivo, que no se lograra en su primera vez—, Sanjurjo llegaba a la prisión oscura, castigado pero no vencido, porque el triunfo de la España Grande que el anunciaba, era más segura realidad que aquel Estado, sombra mísera de un gran pueblo.

Llegaba a la prisión un poco reclinada la barba sobre el pecho, como luchador que fué que sólo conoció victorias en toda contienda franca y abierta, y que si su frió derrotas y desgracias, como la última que le costó la vida, en tierras de Portugal, fué por la existencia de algún canalla o traidor, agazapado en la sombra.

Al entrar, ensombrecidos sus ojos por la peaa, le esperaba una sorpresa. Aquí está, se decía al acercarse, el último escalón en el castigo; la obscuridad prisionera. Esperaba eso y solamente eso, barrotes humillación, sombras.

Pero no fué así. Figuraba como oficial de guardia, un bien nacido español, que presentía ya, bajo el uniforme militar, rodeándole el pecho, una camisa de color estridente y decidido, nuestra camisa azul de la Falange.

Aquel oficial de guardia creyó que en su persona—y no se equivocó—la vieja España otorgaba su representación para hacer justicia a quien sufría duro castigo por el delito que ellos calificaban, de amarla mucho. Tuvo el valor de dar una orden clara, terminante y deci-

siva, Se cumplió. Y así pudo ocurrir esto.

Cuando aquel viejo soldado, que transportaba en el corazón la más fina y más alta estrella otorgada por su madre dolorida, España; pero que para aquellos que por entonces secuestraban la ley y la autoridad, había perdido su rango y jerarquía, llegó a la prisión, la guardia le rindió honores con una rectitud en su pecho, en su ademán, en su alma, que era ya anticipo bien claro de los días y los hombres de la Falange, enderezados con dramático y formidable sentido vertical.

Gestos en la Hora Adversa, en aquellas horas duras, horas de prueba, que estamos en el deber de recordar ahora, para conocer bien los orígenes de tan espléndida cosecha de valor. Cantad, poetas, claridades, luces emoción en los ojos y apresurado latir del corazón, de aquella mañana—amanecida de la nueva Edad—en la que llegaba Sanjurjo cabízbajo y elevó los ojos hasta la mañana de las emociones más altas y profundas, con ese abarcar cielos y tierras que logra el alma, cuando la sacude un sentimiento.

Honraos, camisas azules, vistiéndola del mismo color que la que lleva, ostentándola hoy, por disposición reciente del Generalísimo, por encima del cuello de su uniforme; este oficial decidido, severo, condecorado entonces del deber que le dictaba su calidad de hijo legítimo de la España eterna; este oficial a quien se le castigó de maneras tan variadas como miserables. Este oficial a quien no hace muchos días, nuestro camarada Jefe Nacional Hedilla, acaba de

ordenar que ocupe la jefatura de una de nuestras más valientes provincias, conociéndole seguro cumplidor de su deber, por aquella prueba magnífica de ver como escuchó y obedeció la voz de España, rindiendo el homenaje debido a quien llegaba con más autoridad y en el más alto rango, pues to que acababa de abrir a nuestro pueblo, el único camino que le restaba para salvar vida y honor.

TEOFILO ORTEGA

Año II de la Era Azul y 1937 de la Era de Cristo.

Nota del día

Ayer mañana recibimos la grata visita de nuestros aviones, que evolucionaron sobre la capital con la maestría y pericia a que sus pilotos nos tienen acostumbrados.

Los caballeros del aire al servicio del Ejército más caballeroso de la tierra, hicieron acto de presencia en los distintos frentes, arrojando sobre el enemigo, gran cantidad de... proclamas, notificándole la apurada situación en que se encuentra el desmoralizado ejército de la anti-Patria e invitándole a rendirse.

Tal proceder contrasta con el de la canalla marxista, que sin confianza alguna de tomar un pueblo y sólo por el morboso deseo de causar mal, bombardean la retaguardia uno y otro día, sin tener en cuenta que el Ejército de España invita a la rendición incluso al combatiente de las trincheras antes de imponerle ningún castigo.

Ayer fué un día con sol y con aire. Esto, es lo que en Teruel significa una temperatura mitad agradable y mitad de lo otro. Pero, ¿quién se queja?

Arma al brazo

EL HIJO DEL SABIO

La noticia nos ha desconcertado. Ramón Unamuno, hijo del malogrado y admirado Don Miguel, ha muerto en un combate del frente de Madrid envuelto en el exótico uniforme ruso, en el infamante uniforme anti-español.

La inclusión de Ramón Unamuno en las filas marxistas tiene que haber obedecido a un caso de fuerza mayor, nunca a un acto voluntario y consciente. El hijo de un hombre del temple justiciero de don Miguel, educado en un hogar que como el del sabio desaparecido era un dechado de virtudes, un altar a la Patria y un canto a la civilización, no ha podido enrolarse voluntariamente en un ejército de mercenarios vinculado a un país bárbaro, que mata por que su alma es consustancial al crimen y que lucha por que a ello le obliga la pistola y el látigo moscovita.

El hijo de quien moldeó lumbreras de talla internacional que van sembrando por el mundo la semilla del genio creador de España; el hijo de quien amaba a la Patria con el entusiasmo de un auténtico español y la dignidad de un honrado ciudadano; el hijo de quien durante toda su vida ejerció un verdadero apostolado españolista; el hijo de quien al levantarse en armas la España digna contra la tiranía del Frente Popular, hizo que su pluma de oro—aquella pluma que tenía asombrado al mundo con sus crónicas—cantara la justicia del movimiento liberador y apostrofara con la acritud que le caracterizaba a los sicarios de Rusia, el hijo de tal hombre no ha podido, de ninguna manera, servir de instrumento a los siniestros personajes marxistas.

Todos sabemos que los dirigentes rojos obligaron a empuñar las armas a cuantos ciudadanos se hallaban al advenir el movimiento en el territorio por ellos dominado. Ramón Unamuno, que residía en Madrid, pudo muy bien ser obligado a ingresar en las milicias de indeseables y a batirse contra el ejército de Franco, contra el triunfo de la santa causa por que momentos antes de morir oró su padre.

Cuando la guerra haya concluido y la verdad resplandezca, nos informaremos de que Ramón Unamuno murió pensando en Dios, en España y en su buen padre, quizá cuando buscaba en la huida del infierno rojo la dignificación de su nombre y la salvación de su alma.

ALONSO BEA

Una Patria - Un Estado - Un Caudillo
Una Patria: España - Un Caudillo: Franco

Hospital Militar de Teruel

CASINO TUROLENSE

Servicio de enfermeras para el domingo, día 28 de Febrero de 1937:

Primer turno, de 8 a 2.—Sala A: Teresera Ortega, Visitación Torres. Sala C: Eutimia Muñoz, Inocencia García.

Sala D: Juanita Muñoz, Julieta Elipe.

Sala E: Dolores Asensio, Amparo Gonzalvo.

Segundo turno de 2 a 10.—Sala A: Aurea Fernández, Pilar Hurtado.

Sala C: Emerenciana Pérez, Luz Fuertes.

Sala D: Esperanza García, Sagrario Sanchez.

Sala E: Carmen Blasco, Antonia Rillo.

Tercer turno, de 10 a 8 de la noche.—Cármén Andrés, Matilde Fernández, María Gisbert, Amor Antón.

SUPLENTES

Del primer turno: María Obregón, María del Pilar Pérez.

Segundo turno: Encarnación Ortiz, Piedad Sebastián.

Tercer turno: Emilia Abad, Angeles Polo.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas para suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, deje de asistir.

Suscripción a beneficio de Málaga

Vicente Argente, 10 pesetas; Victoriano Burriel, 2; José M.^a Ortega, 10; Cristóbal Buñuel, 5; Viuda Jose Murria, 10; Manuel García Gómez, 5; Mariano Ubé, 2; Santiago Mafcas Martín, 25; Alejo Pérez Aparicio, 2; Joaquín Hernández, 5; Miguel Martín Fabre, 5; Juan Espinal, 5; Pascual Lasarte, 5; José Alfaro, 5; Salvador Gómez, 5; Agustín Vicente López, 15, y Vicente Sáez, 10.

(Continuará.)

- Noticias del Movimiento -

Dinamarca prohíbe el envío de voluntarios

Copenhague. — El Gobierno de Dinamarca en su último Consejo redactó un proyecto de Ley prohibiendo que ningún súbdito dinamarqués pueda enrolarse como voluntario en España en cualquiera de los dos bandos contendientes.

La vida es imposible en Barcelona

Barcelona. — La vida es cada vez más difícil.

Por falta de hulla, el gas sólo se da dos horas por la mañana y dos por la tarde.

Ciertas poblaciones están hartas de víveres, mientras que en Barcelona se carece de ellos.

Cuando la muchedumbre formaba cola ante una panadería, unos desconocidos hicieron fuego, resultando una mujer muerta y otra herida.

El lucrativo negocio de facilitar la huida

Bilbao. — Desde hace días corría el rumor de que en Bermeo se había descubierto un intento de fuga de diversas personas para marchar a Francia.

La noticia se ha confirmado, habiéndose practicado por la policía numerosas detenciones.

Se ha comprobado que un individuo llamado Severino Mendizabal, cobraba 14.000 pesetas por cada

Farmacia «LA BOLA»

Mariano Sanz Gracia

Productos químicos y farmacéuticos, específicos, aguas minerales.

Ramón y Cajal, 21 — Teléfono 244

Laboratorio Farmacéutico, ORTOPEDIA, OXÍGENO, etc., etc.

persona que lograba huir del dominio de los rojos.

Como intermediarios en el lucrativo negocio, figuraba el médico Manuel Castellón, que estaba al servicio de los milicianos marxistas y otras personas.

Las cantidades que obtenían de las personas de significación derechista que trataban de huir, se las repartían entre todos.

Los detenidos han sido encarcelados y puestos a disposición de los tribunales.

Salvajada marxista

Pamplona. — Según refiere un refugiado en esta capital, huído de Gerona la roja, en los primeros días del movimiento, un joven falangista con arrojo verdaderamente heroico dió un grito de Arriba España cuando más enardecida estaba la furia de un grupo marxista. Los rojos al sentir el estentóreo Arri-

ba se abalanzaron al falangista, teniendo éste que refugiarse en un edificio desde el cual resistió a las turbas desatadas por espacio de cuarenta y ocho horas, al cabo de las cuales, fué apresado por habersele acabado las municiones.

La bestia marxista descargó en él sus deseos de venganza criminal, abriéndole el vientre y dejándole al descubierto las entrañas, seguidamente fué arrastrado por las calles de la capital entre el jolgorio de la plebe.

Hay falta de víveres en Madrid

Madrid. — Ayer y a pesar de la prohibición que existe, se celebraron varias manifestaciones públicas, en las que formaron principalmente mujeres, para protestar ante las autoridades rojas por la falta de los principales alimentos, artículos que escasean de tal modo que no hay

apenas para la población civil, porque los pocos que hay los consumen los milicianos y los dirigentes de los infinitos comités que hay constituidos en la capital.

Como algunas de estas manifestaciones adquirieron caracteres violentos fueron disueltas por los pistoleros.

Todo hace que la situación de Madrid sea desesperada por momentos.

En favor de Málaga

Málaga. — De todas las poblaciones andaluzas empiezan a recibirse en abundancia comestibles, ropas y efectos para remediar la miseria en que las hordas marxistas dejaron a numerosas familias.

No habrá propaganda política

Madrid. — Por la llamada Junta de Defensa de Madrid se han dado órdenes rajantes en sentido de prohibición completa de toda propaganda política a fin de evitar las controversias y el ahondamiento de las diferencias que existen ya entre los elementos componentes del famoso conglomerado del Frente Popular.

No deje de leer todas las mañanas LUCHA

Almacén de Aceites y Ultramarinos

Fábrica de chocolates, jabones y aserrar maderas

Viuda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7

Teléfono 12

TERUEL

José María Sánchez Marco

TEJIDOS — NOVEDADES
GABANES NIÑO.—PELLIZAS
BANDAS PAÑO.—CAMISAS KAKI.—PASAMONTAÑAS.—CALCETINES Y
GUANTES LANA.

Joaquín Costa, núm. 17

TERUEL

La charla de Queipo de Llano

El escandaloso robo de la naranja en Levante

Fracaso de la ofensiva marxista sobre Oviedo

Sevilla.—Buenas noches, señores.

Recordarán ustedes que en dos ocasiones he hablado respecto al asunto de la naranja que tanto interesa a la zona de Levante. Y vuelvo de nuevo a ocuparme de él para desenmascarar a los dirigentes de la F. A. I. y de la C. N. T. que son los que controlan la situación e imponen su criterio por la coacción y el terror.

Hoy he recibido noticias de lo que ocurre con la naranja en Holanda. Las he recibido de Rotterdam y voy a dar cuenta de ellas para que cuantos me estén escuchando de la región levantina, se vayan enterando del proceder de esa gente.

Los sujetos que se han apropiado la producción naranjera, han enviado representantes a distintos puntos y se han puesto de acuerdo con gentes desaprensivas para explotar el negocio.

Si obrarán con honradez que ya han tenido varios pleitos, pues bonitamente cogen etiquetas de marcas acreditadas, empapan la naranja que les parece o tienen más a mano y la lanzan al mercado. Hasta el Gobierno por la falta de seriedad de los marxistas españoles y sus socios extranjeros, ha embargado un barco cargado de naranja.

Cita los nombres de las casas extranjeras que se entienden con los jefes de las cuadrillas de bandoleros para vender una mercancía que pertenece a los pobres productores de Le-

vante, refiriéndose a varios casos concretos que demuestran la inmoralidad de quienes se llaman protectores del pueblo, y que por el contrario están jugando con los intereses y las vidas de los trabajadores, repartiéndose ganancias fabulosas.

Un sólo representante se ha fugado con setenta y cinco mil libras esterlinas, con las cuales podrá disfrutar en este mundo de todos los lujos a costa de los naranjeros.

Los marxistas siguen faltando a la verdad. Radio Madrid dice que hoy ha continuado la tranquilidad en el frente del Jarama, y que la iniciativa corresponde a los leales. Esto es un contrasentido. Si sigue la tranquilidad no hay iniciativa que valga, y de haberla es bien pobre. No habla para nada del avance que haya podido hacer en virtud de esa iniciativa.

Igualmente dice que los facciosos atacaron esta mañana el monte Pingarrón y que dicho monte continúa en su poder. Hace falta cinismo para afirmar tal cosa. El monte Pingarrón, como dije anoche, está en poder nuestro y hoy vuelvo a repetirlo.

También habla del ataque a Oviedo. Describe la toma de varias fábricas próximas a la capital con todo lujo de detalles, hasta hacer creer que realmente han hecho la proeza. Pero la realidad es que están muy lejos de las fábricas y ni han puesto los pies en ellas ni los pondrán.

Con estas falsedades desean animar a sus decaídas tropas y como no pueden conquistar la ciudad se dedican a bombardearla cruelmente para vengarse del duro castigo que los valientes y heroicos ovietenses les han ocasionado.

A los milicianos se les aseguró que la toma de Oviedo era sencillísima, y que una vez conquistada irían a San Sebastián, luego a Vitoria y más tarde a Madrid. Ahora que se han convencido de que no pueden pasar de Oviedo, se llaman a engaño y desertan.

Parece ser que en Cataluña, en el Ampurdán, han ocurrido varios incidentes, pues los que han regresado de los frentes se han puesto a cultivar sus tierras, negándose a volver a volver a las trincheras.

Un huído de Alicante, que salió de la ciudad en un barco para Francia en compañía de doscientos milicianos de la brigada internacional, cuenta que en Barcelona se les unieron otros cuantos que habían exigido se les repatriara, y que todos, sin excepción, hablaban pestes de la zona marxista, diciendo que era un desconcierto absoluto y que nadie tenía que comer.

Por otra parte cada día aumenta la tirantez en las relaciones de los partidos extremistas, ahora agrava da con el incendio de la Embajada rusa de Madrid.

Y lo mismo sucede en Barcelona. En un Consejo celebrado por la Generalidad, Companys dijo que es necesario poner coto a los atropellos de la F. A. I.

Esto no será posible, porque el pobre Companys es un pelele en manos de ese partido, a cuya sombra y por cuya ayuda llegó a ser «venerable».

Como las penas no vie-

nen solas, resulta que en el ataque de anteayer al Pingarrón murió el coronel Lister, con lo que los marxistas están que trinan.

La cotización de la peseta demuestra la situación de la guerra. Mientras la suya se catiza a cincuenta y cinco céntimos de franco a pesar de las reservas de oro, la nuestra vale un franco y veintidós céntimos. Es decir más del doble que la de ellos.

También les ha sucedido otra desgracia verdaderamente sensible. Figúrense ustedes que ha sido nombrado jefe supremo de las fuerzas de Guadalajara y del Guadarrama mi amigo Miaja.

Da lectura a un telegrama que ha recibido de Buenos Aires, dando cuenta del homenaje rendido en aquella capital al embajador del Gobierno de Burgos en la nación hermana. Se celebró una imponente manifestación que hizo presente a nuestro representante diplomático su adhesión al Generalísimo Franco y el respeto y cariño que todos tienen para el Ejército salvador. También gran número de damas argentinas se ofrecieron a recoger a niños españoles.

El general hace un elogio entusiasta de la noble nación y la augura todo género de prosperidades, pues un pueblo tan digno es acreedor a las mayores venturas.

Respecto a operaciones hoy ha habido calma. Da cuenta de las realizadas, cuyo detalle figura en otro lugar de este número, y termina diciendo que después de leer la lista de donativos cederá el micrófono a don Manuel Sirot.

Noticias del Movimiento

Un discurso de Titulesco

Bucarets.—Hoy ha pronunciado un discurso interescantísimo para la economía yugoeslava, el conocido político Titulesco. Al terminar el discurso el señor Titulesco, fué aclamado por el enorme gentío que asistió al acto.

Córdoba envía víveres a Málaga

Córdoba.—Hoy, se ha reunido el gobernador civil, con el Ayuntamiento y el General Queipo de Llano, acordando enviar a Málaga 60 vagones de víveres con destino al socorro de necesitados.

El sub-comité de no intervención

Londres.—Esta mañana, se reunió el sub-comité de no intervención, durando la reunión más de tres horas. El objeto de esta, fué el control de las fronteras españolas.

En lo que se refiere a la frontera hispano-lusitana, parece que el Gobierno inglés trata de descargar la responsabilidad que pudiera sobrevenirle.

Muere otro comandante rojo

Madrid.—En uno de los últimos combates habidos en el sector de Oviedo, ha muerto

Carlos Saceta, uno de los más conocidos comandantes de la república vasca.

El miedo a la Quinta

Columna

Barcelona.—En noticias publicadas por la Comisaría de Orden público, se advierte que la Quinta Columna, se dedica a una intensa campaña de intrigas y provocaciones con el ánimo de desmoralizar a las masas antifascistas.

Se agrega en esas mismas noticias que ningún ciudadano que se precie de buen sentido debe prestar atención alguna a esas provocaciones.

Nuestros aviones lanzaron ayer mañana la siguiente proclama en los frentes rojos de Teruel

¡Españoles! ¡Pueblo de España! ¡Escuchad!

¡Recoged este mensaje que os llega desde las alas bicolors! ¡Meditadlo bien! ¡Llevedlo a los verdaderos españoles! ¡Ese os lleva la voz de la grande España, nuestra querida Madre!

¡La marcha irresistible del pueblo español levantado en armas está por alcanzar también vuestra ciudad, vuestro pueblo, vuestro campo, vuestra casa!

¡Nada y nadie podrá detenerla, porque esta marcha no es solamente la de un gran Ejército guiado por un gran Jefe, sino la tatal marcha de una Idea. Una Idea que es la conciencia misma de la España en peligro, la voz profunda y secreta de la raza, la misma naturaleza de España.

La ciega fúria de los servidores de Moscú podrá hacer nuevos mártires entre los indelencos y los inocentes; los incendios podrán acabar con las iglesias, pero no hay fuerza en el mundo que pueda detener la marcha de una Idea.

Y es una Idea que el Ejército de Franco llevará entre vosotros sobre las lanchas de sus ideas victoriosas. La Idea de una mejor justicia social, de una mejor distribución de la riqueza, y más que todo, de una mejor dignidad humana. Dignidad para el hombre que no ha renegado a su madre, a su tierra, a su religión, a su Raza. Justicia para el hombre que no ha traicionado a España. Esta es la Idea de la revolución nacional, sindicalista y corporativa católica y latina.

La Idea que salvará a España. ¡Españoles! ¡Pueblo de España! ¡Oid! Los que reconozcan esta Idea que une el burgués al obrero, el roble al campesino, el humilde al intelectual, serán acogidos y defendidos; su propiedad será respetada, su trabajo amparado, su casa y su familia estarán seguras a la sombra de la bandera española. Los que han sido sacados a la fuerza de su casa, enrolados por los rojos al sueldo de los agentes de Moscú, y que sienten profundamente de haber servido al extranjero, al enemigo y sus ideologías subversivas, serán perdonados.

Que vuelvan a nosotros contados en nuestra clemencia. Pero todos los que llevarán las armas en contra de nosotros, serán arrollados inexorablemente.

Para los emisarios vendidos al Comitern entonces no habrá piedad. Serán muertos implacablemente. Los extranjeros, tomados prisioneros con las armas en la mano, o encontrados en las ciudades que serán liberadas, serán puestos al muro y fusilados.

¡Españoles! ¡Pueblo de España! ¡Escuchad! ¡Las tropas del Ejército nacional llegarán dentro de poco entre vosotros! ¡Un nuevo periodo empieza en la Historia de España, santificada por la sangre de sus mártires! ¡Españoles! ¡Pueblo de España! ¡VIVA FRANCO! ¡VIVA SIEMPRE ESPAÑA!

Colegio Oficial del Secretariado Local de la provincia de Teruel

Junta general extraordinaria CONVOCATORIA

En virtud de las facultades que me están conferidas por el Reglamento de esta Corporación, vengo en convocar a los señores Colegiados, Secretarios, Interventores y Depositarios, a la Junta general extraordinaria que tendrá lugar en el Salón de actos del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, el día 4 del próximo mes de Marzo, a las tres de la tarde en primera convocatoria y a las cuatro en segunda, adoptando se acuerdos cualquiera que sea el número de concurrentes, con arreglo al siguiente:

ORDEN DEL DIA

- 1.º Constitución de una Junta que asuma las funciones de la directiva con carácter eventual
- 2.º Gestionar la liquidación del procurador del Colegio.
- 3.º Recaudación de cuotas y auxilios económicos a los compañeros necesitados.
- 4.º Normas a seguir en la provincial de vacantes.
- 5.º Examen de los trabajos realizados por la actual directiva.
- 6.º Orientación profesional para lo futuro.
- 7.º Ruegos, preguntas y proposiciones.

Dada la máxima importancia de esta convocatoria, se en carece la más puntual asistencia, esperando que quien se tenga por buen compañero, no puede faltar a este importante acto secretarial.

Teruel 22 de Febrero de 1937, —El presidente accidental.

Panaderos

LEVADURA prensada, (fresca todos los días) a precio de fábrica, la encontrarán en la

Panadería Turolense

— DE —

Tomás Gómez

San Juan, núm. 7
Teléfono 139

TERUEL

Farmacia - Drogueria

PERFUMERIA Y
OPTICA CIENTIFI-
—: HICA. —

LOPEZ POMAR - TERUEL

Visado por la Censura

Un toque de atención a los fabricantes

Es hora ya, de que despierten del letargo en que se hallan sumidos ciertos patronos que, apoyándose en la «carencia de materias primas» para la producción, están creando un conflicto a gran número de familias, que pudiendo trabajar y llevarse un pedazo de pan a sus casas, se ven privadas de este derecho tan justo, inherente a todo ser humano.

Sin embargo parece ser que todavía no se dan cuenta algunos patronos, a juzgar por la postura de pasividad que han adoptado.

No estamos conformes con que los obreros vivan de limosna o tengan que ir a un Comedor de Caridad y poder neutralizar de esa manera su famélica situación.

Estamos viviendo momentos de sacrificio en que la misión más sagrada del patrono es precisamente procurar todo cuanto se necesite para poner en marcha una industria, única riqueza del obrero. De esta manera también se defienden, y muy eficazmente, los destinos de nuestra querida Patria: las materias primas no vienen por sí solas a buscarnos, tenemos que ir a por ellas, empleando todos los procedimientos que lícitamente están a nuestro alcance.

No es posible el consentir, que por la falta de interés de los patronos o porque en la actualidad resulte incómodo y caro el obtener las materias primas necesarias, haya fábricas que no rindan lo que normalmente rendían. Con ello, una gran parte de obreros, se quedan sin trabajar y el Generalísimo que

TRAIDORES

Traidores a España son aquellos que van contra las normas fundamentales, contra los principios esenciales que constituyen el entrañador ser de la nueva España. Ya casi lo saben todos cuáles son esos principios. La unidad, la hermandad, la justicia, la grandeza y el amor. Traidores a esta España desconocida para los de ayer y para parte de los de hoy, a esta España de José Antonio, de la Cruz y la Bandera—empresa y misión: Imperio—son toda esa pequeña y trágicamente sangrienta fauna liberal que se llamaron usureros, politiqueros, explotadores, caciques, imbéciles, cobardes...

En un año no se transforma la biología humana. Muchos de ellos quedarán con su corazón duro, con su falta de amor, con su indignante crítica de café, con su falta de fe y de justicia, con su egoísmo, con todas esas malas cualidades que les cerrarán las puertas del Cielo y les abrirán, en la tierra, las de las cárceles. Porque el ambiente les será hostil y tendrán que transformarse o desaparecer de la vida de la Sociedad. Además, creemos que un futuro más o menos próximo los Códigos penales en las naciones de régimen autoritario sancionarán cualidades antisociales que antes sólo lo estaban por la moral. Muchos no están conformes; pero no nos importa nada lo que digan, porque tenemos razón.

Y es que tiene que ser así. Si todos esos seres que van contra aquello por lo que alegre y orgullosamente han dado la vida tantos y tantos volviesen y con ellos la mezquindad, la atroz injusticia y sobre todo la falta de fe en la grandeza interior y exterior de España y en su destino, el hijo que perdió a su padre, la madre que se quedó sin hijo, el hermano que vió morir al hermano, el que un día dejó todo porque sí, para irse a luchar, a pasar contento sol, hambre, frío y riesgo, todos se sentirían cruelmente engañados y se lanzarían contra esos seres que son desvencijados fantasmas de un siglo trasnochado, que no son humanos porque les falta para serlo las nobles cualidades que dan la categoría de hombre y los cogerían para colgarlos en las torres de nuestras catedrales y de nuestros castillos y en las ramas de nuestras encinas y de nuestros olivos, para venganza, ejemplo y escarmiento.

Pero no volverán. Que esté tranquilo el obrero que lentamente, sin fe y sin por qué, se iba muriendo en un taller, día a día. Que esté tranquilo el hombre del campo. Y el que sabe del hambre y del frío en los caminos de España. Que esté tranquila la juventud que quería una España como tenía que ser. Y esa trágica clase media. Y los hombres de la inteligencia. Y los nobles que quieren su misión en tierra de antepasados. Y también el hombre de dinero que sabe el exacto destino de la riqueza que no es otro tampoco que la misión. Que todos los que quieran a la España nueva bajo un Mando estén tranquilos. Los cuervos negros del cielo Español no volverán. No volverán, no, a la España hecha un haz de voluntades, trabadas por la del Ausente para el trabajo, el Imperio y el Cielo.

¡ARRIBA ESPAÑA!

re que «en ningún hogar español falte el pan y la lumbre»; y nosotros, que estamos al servicio de España cuya más genuina representación es en estos momentos el Generalísimo, tenemos el deber in-

ludible de cumplir por todos los medios sus deseos. El que por incomodidad no lo haga así, no es digno ni de llamarse español ni siquiera hombre.

Tienen que darse cuenta esos patronos a los que

Enseñanza

El Colegio de San José, dirigido por los Hermanos de las Escuelas Cristianas, pone en conocimiento de las familias y educandos, que previa autorización militar y civil, dicho centro docente reanudará las tareas escolares el 1.º de Marzo.

En caso de peligro y aviso de la sirena, los alumnos se trasladarán rápidamente y sin salir al exterior, al magnífico refugio sito en el Colegio.

Mariano Ubé

San Juan, núm. 55

CARNICERÍA
Y TOCINERÍA
EMBUTIDOS
DE CONFIANZA

nos referimos, que los tiempos estos, tal vez los venideros, son de duro sacrificio para todos y que no es justo ni humano el que las consecuencias las sufran tan solo una clase. Porque como dice la Falange, espíritu y motor del actual movimiento, los tiempos buenos deben ser para todos, pero los malos también, y que «la riqueza tiene como primer destino—y así lo afirmará nuestro Estado—mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo.»

Y por esta vez, no se hace nada más que una llamada. Pero tal vez y de continuar las cosas así, hablaremos más claro y actuaremos como se debe actuar.

¡Patronos, por la España Una, Grande y Libre: manos a la obra!

¡ARRIBA ESPAÑA!

A. ASENSI

ULTIMA HORA

Conferencia de Hernández Pacheco en Valladolid :

Valladolid.—Hoy ha dado su tercera conferencia científica en la Universidad el señor Hernández Pacheco, catedrático que fué de la Universidad central en la cátedra de Geología.

Esta tercera conferencia del ciclo que tiene prometido explicar versó sobre el tema «La altiplanicie castellana».

La clara y precisa exposición y la serenidad con que la desarrolló, así como los conocimientos de que hizo gala ha hecho que constituyeran un rotundo éxito.

Aviones franceses detenidos por la F. A. I.

Barcelona.—Varios aviones franceses que con la documentación y pasaportes en regla se dirigían a España, al llegar al pueblo fronterizo de Culero, en donde aterrizaron para descansar, fueron requisados por el comité de la F. A. I. de dicho pueblo. Como protestasen los aviadores ante este atropello que se cometía, los dirigentes anarquistas los detuvieron y pretendieron fusilarlos.

Enterados en Barcelona de lo que en dicha localidad sucedía, enviaron dos camiones de guardias de Asalto, que terminaron rápidamente con el conflicto.

Los aviadores no prosiguieron su viaje y volvieron enseguida que les puso en libertad a Francia.

La repatriación de voluntarios franceses :

París.—La comisión parlamentaria de Hacienda de la Cámara francesa se encuentra en la actualidad estudiando la forma de realizar la repatriación de todos los franceses que se encuentren luchando en España como voluntarios en cualquiera de los dos bandos.

Barco argentino para trasladar refugiados

Buenos Aires.—El Gobierno de la República argentina ha accedido al ruego del Gobierno de Chile y enviará a aguas españolas su acorazado «Tucumán», para que recoja y traslade a Chile a los refugiados en la Embajada de dicho país en Madrid.

Tirantez entre Inglaterra e Italia

París.—El periódico de la tarde «Le Journal» publica una amplia información sobre la tirantez que existe entre Italia e Inglaterra a causa de que esta última nación,

Primer Congreso de Prensa y Propaganda de Falange Española de las J. O. N. S.

Se celebró en Salamanca, constituyendo un verdadero éxito

Salamanca.—En el día de antes de ayer se celebró en el Paraninfo de la Universidad salmantina la sesión inaugural del primer Congreso Nacional de Prensa y Propaganda.

Nuestro camarada, Manuel Hedilla, Jefe Nacional de Falange Española pronunció un magistral discurso en el que señaló la importancia del Congreso. A continuación hizo uso de la palabra el Jefe Nacional de Prensa y Propaganda, camarada Cadenas quien desarrolló el tema de futura organización de Prensa y Propaganda.

También hicieron uso de la palabra nuestros camaradas Giménez, Arnau y Menéndez.

En dicha sesión inaugural se nombraron diversas comisiones para el estudio de las ponencias que se han presentado.

Se trabaja activamente.

por boca de su Gobierno y con motivo de las fiestas de Coronación del nuevo Rey, ha invitado al Negus, lo que se ha tomado de muy mala manera en Italia ya que ello supone el reconocer que dicho señor continúa siendo el emperador de Etiopía.

La «Batalla», ataca a la Generalidad

Barcelona.—Entre los periódicos de los anarquistas y el de los partidarios de Trotski se ha emprendido una violenta campaña contra la Generalidad.

La «Batalla», órgano del partido obrero de unificación marxista publica un artículo en el que ataca duramente al consejero de Abastecimiento Comorera y en el que dice lo que sigue:

«El régimen implantado por Comorera en la distribución de harinas es un absurdo. Los números no fallan, si Pitágoras era un embustero. Y ellos nos dicen, camarada Comorera, que por este camino vamos a la bancarrota».

La subida de precios en Francia :

París.—La continua subida de precios que los artículos de primera necesidad experimentan en todo el territorio francés, preocupa intensamente al Gobierno que estudia la manera de suprimirlo.

Las relaciones francobritánicas y los laboristas

Londres.—En la sesión de la Cámara que tuvo lugar esta mañana, un diputado laborista dirigió una interpelación al presidente del Gobierno en la que protestó del acercamiento que dicho Gobierno está llevando a efecto con Francia.

Después de un discurso de una dureza extremada, aseguró que dicho acercamiento constituía un grave peligro para la Gran Bretaña por la existencia del pacto franco-soviético y que tan solo en el caso de que Francia se decida a romper dicho pacto es cuando se podría llegar a discutir si sería conveniente dicho acercamiento. Pero lo que sí se puede asegurar es que en las actuales circunstancias esa política que sigue el Gobierno británico constituye un suicidio.

Desfalco de la Policía inglesa

Londres.—El Gobierno inglés ha comunicado que se ha descubierto una estafa importantísima que han realizado agentes y altas personalidades de la Policía inglesa.

Dicho desfalco en valores y metálico asciende a una cantidad enorme.

Estas declaraciones han causado enorme sensación en todo el país y se espera con verdadera impaciencia los detalles de dicho desfalco, que por lo que hasta la actualidad se sabe de él, es el más importante que se haya realizado en el mundo.

El control de la frontera portuguesa :

Londres.—Se da como seguro, después de las últimas conversaciones entre Portugal e Inglaterra, que el control de las fronteras portuguesas será realizado por un destacamento inglés.

Dicho destacamento se compondría de la cifra aproximada de 150 hombres.

Detención del jefe rexista belga :

Bruselas.—Ha sido detenido el jefe de los rexistas belgas, León Degrelle.

La detención obedece a que en un discurso que pronunció el jefe del Gobierno en una localidad, interrumpió para pedir la palabra y poder retutar los argumentos que el presidente del Gobierno estaba exponiendo.

El doctor Corachán huye de Barcelona

París.—Se ha refugiado en Francia el conocido y célebre médico barcelonés doctor Corachán que fué consejero de Sanidad de la Generalidad de Cataluña.

Este médico ha hecho unas interesantes declaraciones a la Prensa, en las que afirma que en Cataluña, los marxistas han asesinado a una gran cantidad de médicos por el sólo hecho de haber prestado sus auxilios a sacerdotes.

También asegura que el poder y la autoridad de la Generalidad no existe en realidad ya que en todo el territorio catalán los únicos que dominan e imponer su voluntad son los elementos de la F. A. I. que por medio de sus pistoleros mantienen el terror en toda Cataluña, aun entre los partidos extremistas.

Dijo también, que la vida en Cataluña era imposible por la gran carestía de alimentos y que la falta de pan había dado lugar a sangrientos conflictos.

Termina diciendo que desea de todo corazón el triunfo definitivo del Generalísimo Franco.

Queipo de Llano tiene una reunión con las autoridades malagueñas :

Málaga.—El general del Ejército del Sur, señor Queipo de Llano ha presidido una reunión con las autoridades malagueñas para estudiar la forma más rápida de normalizar por completo la vida de la capital.